
Воздействие Слова Божьего на нас 
12 Ибо слово Божие живо и действенно и острее всякого 

меча обоюдоострого: оно проникает до разделения души и 
духа, составов и мозгов, и судит помышления и намерения 
сердечные. 13 И нет твари, сокровенной от Него, но все 
обнажено и открыто перед очами Его: Ему дадим отчет. 
(Евр.4:12,13) Очень многие читают Библию, не давая Слову 
Божьему проникнуть в мышление, в сердце, а об осуждении себя 
не может быть и речи. Но прийти ко Христу можно только через 
суды Божии. Если мы не переживаем суд нашим грехам, то зачем 
нам каяться? А если  не нужно каяться, то зачем нам Спаситель и от 
чего нас спасать? Итак, суд есть неотъемлемая часть Слова 
Божьего. Но что судит Слово? Помышления и намерения 
сердечные. Что это такое? Когда я о чём-то помышляю, это значит, 
что я что-то планирую, а затем я намереваюсь исполнить 
планируемое, то есть готовлюсь к этому. Но об этом ещё никто не 
знает из людей, но Бог знает всё. Поэтому, читая Библию, нам 
нужно учиться наши планы и намерения сверять с заповедями и 
повелениями Слова Божьего, пока они ещё в нашем разуме, и 
отказываться от планов, неугодных Богу.  

15 Притом же ты из детства знаешь священные писания, 
которые могут умудрить тебя во спасение верою во Христа 
Иисуса. 16 Все Писание богодухновенно и полезно для научения, 
для обличения, для исправления, для наставления в 
праведности, 17 да будет совершен Божий человек, ко всякому 
доброму делу приготовлен. (2Тим.3:15-17) Как хорошо, если мы с 
детства знаем Писания! Мой отец родился в 1899-м году. Родители 
решили учить его на православного священника, но тут началась 
революция и гражданская война и он сбежал из семинарии. Потом 
он выучился на фармацевта, затем на врача, но о Боге иногда 
вспоминал и рассказывал мне  некоторые истории из Библии. 
Когда я сам начал читать Библию, то встречал в ней знакомые с 
детства места и это оказало своё благотворное влияние на то, 
чтобы я уверовал. Писание умудряет меня. Бог открывает мне Свою 
премудрость и учит меня постигать глубину Слова и поступать 
мудро в жизни. Мудрость должна накапливаться с годами, чтобы в 
старости принести добрые плоды. Старцы и старицы не должны 



быть дряхлыми развалинами, но образцом для остальных членов 
церкви в любви, добродетели, благочестии, молитве, целомудрии. 

Писание Богодухновенно, поэтому, как только мы открываем 
Библию, Дух Святой уже готов изъяснять нам её и открывать нам 
глубину Священного Писания. Особенность чтения Библии в том, 
что Дух Святой, живущий в нас, всегда при этом присутствует. 
Писание полезно. Мы получаем пользу от многих вещей, но она 
временна. Читая Библию, мы учимся уже сейчас жить по законам 
Небесного Царства, которое вечно, поэтому польза от чтения 
Писания вечная. Но для чего полезно Писание? 

Для научения. Золотое правило педагогики гласит: 
невозможно научить того, кто не хочет учиться. Читая Библию, мы 
должны добровольно взять на себя обязанность учиться. Первых 
христиан называли учениками Иисуса Христа, а Его проповеди и 
наставления называли учением. Не забывайте, что и вы являетесь 
учениками Иисуса. Библия учит нас не только тому, как стать 
христианином, но и тому, как быть христианином. 

Для обличения. Мы получили новую жизнь во Христе Иисусе 
и победу над многими грехами. Власть греха в нас сломлена, но мы 
ещё живём в теле, во плоти, которая ещё носит остатки греха и 
злых наклонностей. Также мышление наше не сразу изменяется, но 
часто мы начинаем анализировать и решать проблемы плотским 
умом, то есть, как раньше. Поэтому мы совершаем много ошибок, 
попадаем в неприятные ситуации, согрешаем. Но Бог, по Своей 
великой милости, не прогоняет нас от Себя, но обличает через 
места Священного Писания. Если вы пожадничали, Бог обратит 
ваше внимание на соответствующее место Писания, если не 
прощаете - также. В нас есть ещё много того, от чего Бог хочет нас 
избавить, потому Он и обличает нас. Принимайте обличения в 
смирении, ибо это великая милость Божия. А если будете 
противиться, то Бог вас накажет. Последуйте совету Иисуса.  19 
Кого Я люблю, тех обличаю и наказываю. Итак будь ревностен 
и покайся. (Откр.3:19) 

Для исправления. Вы приняли обличение и покаялись. Это 
замечательно! Но что дальше? А дальше нужно исправляться. Вы 
попробовали и у вас ничего не получилось! Не смущайтесь! Не 
одни вы такие. Дело в том, что вы взялись за своё исправление 



своими силами и лукавый вас победил. Остановитесь! Изучите в 
Библии тему, по которой получили обличение, например: 
непрощение. Вникните в эти места Писания, вдумайтесь, какие 
последствия непрощения, поверьте в то, что как Иисус сказал, так 
оно и действует, испугайтесь и молите Иисуса, чтобы Он научил вас 
прощать. Если просите с верою, то обязательно научит. Итак, 
исправление производит в нас Бог силой Святого Духа. Мы же 
должны согласиться с обличением, уразуметь, что нам обязательно 
нужно избавиться от данного греха, черты характера или дурной 
привычки, и умолять об этом Бога. 

Для наставления в праведности. Некоторые понимают 
праведность только в том, чтобы не грешить. А грехи высыпаются 
как из рога изобилия. Таким образам люди грешат и каются, грешат 
и каются, а победы нет. Праведность - это образ жизни во Христе. 
Наши злые наклонности должны не только удалиться, но 
обязательно замениться на противоположные добродетели Христа. 
Таким образом, в нас начинает жить Христос со Своими 
качествами, со Своей любовью и добродетелями. И если дьявол 
захочет вас опять искусить этим грехом, то он натолкнётся на 
праведность Иисуса, против которой он бессилен. Эти наставления 
и откровения я почерпнул из Библии, чего и вам желаю. 

...да будет совершен Божий человек, ко всякому доброму 
делу приготовлен. Бог видит нас совершенными во Христе Иисусе. 
Мы несовершенны, но Иисус, как наш Первосвященник, несёт на 
Себе недостатки наших приношений и наши несовершенства. Но 
нам нельзя от этого расслабляться. Бог работает над тем, чтобы 
привести нас к совершенству и приготовить к переходу в Его вечное 
Царство. А если мы этому противимся? Тогда Дух Святой 
огорчается, Иисус перестаёт за нас ходатайствовать, а Бог отвергает 
нас. Если вас не устраивает такая перспектива, то стремитесь к 
совершенству. Бог также призывает нас на служение, приготовляет 
ко всякому доброму делу. Без этого наша христианская жизнь 
будет неполноценной и несовершенной, а перспектива замаячит 
перед нами. 

Мы разбирали тексты из Библии, которые нас к чему-то 
обязывают. Но Бог позаботился и о том, чтобы Писание имело на 
нас и эмоциональное воздействие. 



8 Закон Господа совершен, укрепляет душу; откровение 
Господа верно, умудряет простых. 9 Повеления Господа 
праведны, веселят сердце; заповедь Господа светла, 
просвещает очи. 10 Страх Господень чист, пребывает вовек. 
Суды Господни истина, все праведны; 11 они вожделеннее 
золота и даже множества золота чистого, слаще меда и 
капель сота; 12 и раб Твой охраняется ими, в соблюдении их 
великая награда. 13 Кто усмотрит погрешности свои? От 
тайных [моих] очисти меня 14 и от умышленных удержи раба 
Твоего, чтобы не возобладали мною. Тогда я буду непорочен и 
чист от великого развращения. 15 Да будут слова уст моих и 
помышление сердца моего благоугодны пред Тобою, Господи, 
твердыня моя и Избавитель мой!(Пс. 18:8-15)  

Здесь нет обличений, но говорится о приятном воздействии 
Слова Божьего на нас. Когда мы ослабеваем или устаём, нам 
приятно, если кто-то нас укрепляет или ободряет. Душа - это наша 
бессмертная личность. Душа, подчинённая Слову Божьему, (здесь 
слово закон употребляется в собирательном смысле) укрепляется 
упованием на Бога в этой жизни и надеждой достигнуть вечной 
жизни с Богом. Откровение умудряет простых. Разве нам не 
приятно, когда кто-то подскажет, как решить проблему или даст 
добрый и полезный совет? Но нам нужно стать простыми и 
бесхитростными в отношениях с Богом, тогда откровения будут 
умудрять и нас. 

Вам нравится, когда кто-то вами повелевает? "Пойди туда, 
сделай то, принеси это". Думаю, что нет. Мы привыкли к 
определённой самостоятельности. Меня научили, мне показали и 
объяснили, а дальше я сам! И никакого веселия сердца. Но чадо 
Божие веселится, когда Господь ему повелевает. Господь с нами, 
Господь нами управляет, Господь поручает нам что-то сделать для 
Него. А сделать что-то для Господа всегда приятно. Заповедь 
просвещает очи. Заповедь многие понимают, как десять заповедей, 
которые начинаются в основном со слова не. Не делай того, 
другого, третьего. Что тут ещё видеть? А получается ли не делать? 
Если вы вникнете в смысл заповедей, который вкладывает в них 
Иисус в Нагорной проповеди, то поймёте, что не получается. А 
исполнить это можно только по духу, а не по букве. 34 Заповедь 



новую даю вам, да любите друг друга; как Я возлюбил вас, [так] 
и вы да любите друг друга. 35 По тому узнают все, что вы Мои 
ученики, если будете иметь любовь между собою. 
(Иоан.13:34,35) А как насчёт этой заповеди? Иоанн же говорит: 9 
Кто говорит, что он во свете, а ненавидит брата своего, тот 
еще во тьме. 10 Кто любит брата своего, тот пребывает во 
свете, и нет в нем соблазна. 11 А кто ненавидит брата своего, 
тот находится во тьме, и во тьме ходит, и не знает, куда 
идет, потому что тьма ослепила ему глаза. (1Иоан.2:9-11) Но 
Библия просвещает очи тому, кто хочет исполнять заповеди Божии 
по духу. 

А что вы знаете о страхе Господнем? Я приведу вам подборку 
стихов Марины Шрейнер о страхе Господнем и как он действует. 

 
                           Псалом 110: 10 

Хочешь быть мудрым – узнай страх Господень; 

Мудрость ведь путь свой с него начинает. 

Тот будет верен и Богу угоден, 

В заповедях Его кто пребывает. 

 

                          Псалом 118: 10 

Страхи людские мученью подобны. 

Как бы хотелось от них утаиться! 

Тот, кот живёт в чистом страхе Господнем, 

Истинных Божьих судов не боится. 

 

                                             Притчи 1:7 
                В страхе Господнем начало имеет  
                Всякая мудрость, сходящая свыше. 
                Только глупец её не разумеет 
                И потому отвергает, не слышит. 
 
                                             Притчи 2:1-5 
                Если ж быть мудрым желанье имеешь 
                Сердце наклонишь своё к размышленью, 
                То страх Господень ты уразумеешь 
                И о Святом обретёшь откровенье. 



 
                                             Притчи 8:13 
                Страх перед Богом – есть зло ненавидеть, 
                Гордость, коварство отвергнуть всецело. 
                Пусть прочь из сердца недоброе выйдет, 
                Чтоб песню радости сердце запело. 
 
                                             Притчи 9:10 
                Мудрости в страхе Господнем начало, 
                В Богопознании – разума тайна. 
                Сколько бы сложностей здесь ни бывало, 
                Бог направлять нас готов неустанно. 
 
                                             Притчи 10:27 
                В страхе пред Господом – дней прибавленье, 
                А нечестивых лета сократятся. 
                Если пред Господом ходим в смиренье, 
                Будут лета наши здесь умножаться. 
 
                                             Притчи 14:26 
                В страхе Господнем для нас есть надежда, 
                Твёрдость её со скалой лишь сравнится. 
                Если к Творцу прибегаем прилежно, 
                Мудрость Он даст от беды уклониться. 
 
                                              Притчи 14:27 
                Страх перед Господом – жизни источник, 
                Он от сетей смертных нас удаляет. 
                Если за Господом следуем точно –  
                Он только к жизни пути направляет. 
 
                                             Притчи 15:16 
                Лучше немногое в страхе Господнем, 
                Чем жить в тревоге с богатством несметным. 
                Страх перед Господом беды отводит 
                И наделяет покоем отменным. 
 



                                              Притчи 15:33 
                Страх перед Богом – наш мудрый Учитель, 
                Он нас на стези смирения водит. 
 
                Вечную, славную неба обитель 
                Всякий смиренный для сердца находит. 
 
                                             Притчи 20:23 
                К жизни приводит нас страх перед Богом. 
                Кто обладает им – будет доволен. 
                Зло не постигнет того на дороге, 

Коль направляется Господа волей. 
 
Суды Господни истина, все праведны; 11 они вожделеннее 

золота и даже множества золота чистого, слаще меда и 
капель сота; 12 и раб Твой охраняется ими, в соблюдении их 
великая награда. Ну, тут можно и поспорить, но не спешите. Мы 
часто понимаем слово суд как прокурор, приговор, наказание. Но в 
Писании это слово имеет несколько значений и рассматривать его 
нужно каждый раз в контексте, то есть, не отрывая от текста, в 
котором оно употребляется. Это тоже один из методов 
исследования Библии. В данном тексте суды нужно понимать, как 
оценку моих действий. Она истинна и справедлива. Я желаю, чтобы 
Бог оценивал мои действия и намерения и охранял меня от 
непродуманных или поспешных поступков. Я человек не богатый и 
с золотом дела не имею, как Давид, но зато я сладкоежка. Значит 
для меня соблюдение судов Господних должно быть лучше самого 
вкусного торта. Великая награда - это жизнь вечная с Иисусом 
Христом в Царстве Его. Есть ли какая награда больше этой? 

Итак, Слово Божье предупреждает нас. Нам придётся дать 
отчёт Богу за наши помышления, намерения и действия. Слово 
Божье научает и наставляет нас на путь истинный. Слово Божье 
укрепляет и ободряет нас Все эти три составляющие действуют 
одновременно и неразрывно. Если бы нас только стращали и 
обличали, мы бы долго не выдержали. Если бы нас только научали 
и наставляли, это превратилось бы для нас в занудные нотации и 
нам стало бы скучно. Если бы нас только ободряли и похваливали, 



мы бы возгордились, обленились и уснули. Потому уразумейте 
премудрость воздействия Слова Божия на вас. 

 
 


